

ce cri émerveillé qu'il vient enfin d'apercevoir le Paradis terrestre.

Toutes les races animales sont représentées dans l'Extrême-Orient, les domestiques comme les sauvages, mais point du tout dans les mêmes proportions que sur les autres continents. Le bœuf est rare en dehors des plateaux du Nord ; il est totalement ignoré dans les deltas et dans tout le Sud ; le mouton est un animal de luxe, et mieux encore la chèvre, qui est fort estimée en Mongolie et au Thibet. L'animal de labour et de trait est le buffle, beaucoup plus gros et plus fort que le bœuf, mais plus difficile à conduire, revêché pendant sa vie et coriace après sa mort. Les ânes sont à peu près inconnus. La race porcine est incroyablement développée et n'offre pas les rebutants spécimens si connus en Europe ; avec ses pieds fins, ses pattes nettes et son pelage fauve, elle ressemble infiniment aux marcassins et aux petites races de montagnes. — Les chevaux sont de petite race, surtout dans le Sud, très gracieux malgré leur exigüité, très fins d'attaches, de sabot et d'encolure ; leurs allures ne sont pas allongées ; mais ils ont la sûreté de démarche du mulet, supportent les fatigues les plus considérables et même répétées, et n'ont aucunes défenses. Ils sont d'un prix peu élevé, à cause du peu d'usage qu'on en fait ; ils se reproduisent en quantité, mais on ne soigne pas cette reproduction. — Les chiens sont très nombreux et présentent surtout les deux genres du chien de garde, maigre, jaune et hargneux, et du chien de basse-cour, bête de consommation, gras, luisant, rondelet et sans poils, qu'on élève pour la table des gens riches. — Les gallinacés et les canards pullulent